
Las publicaciones científicas internacionales contribuyendo a la integración del conocimiento entre países e investigadores: reflexiones editoriales

José Edson Lara, Editor

<https://orcid.org/0000-0001-6120-075X>

Como citar:

Lara, José Edson (2025). Las publicaciones científicas internacionales contribuyendo a la integración del conocimiento entre países e investigadores: reflexiones editoriales. *Revista Gestão & Tecnologia*, vol. 25, nº 2, Edição Especial, p. 07-09

Estimado lector,

Actualmente, el *status quo* de la divulgación científica en revistas internacionales se está intensificando y cambiando significativamente. Hasta hace un tiempo, las investigaciones, y por ende, las publicaciones científicas, especialmente en el área de negocios y organizaciones, eran elaboradas atendiendo a las condiciones y predisposiciones de ambientes y mercados internos. Con el paso del tiempo, las investigaciones continúan abordando los escenarios internos, frente a diversas condicionantes. Entretanto, las publicaciones ya han sido ampliamente dirigidas a revistas y públicos internacionales.

En este contexto, algunos periódicos ya dirigen sus publicaciones hacia la amplitud de contribuciones internacionales. Esta iniciativa estratégica assume una importancia singular. En primer lugar, pone en contacto a investigadores de diversos países, contribuyendo a la integración y el intercambio de investigaciones, evolucionando en enfoques de epistemologías, teorías, morfologías, metodologías, tecnologías y métricas de contenidos investigados e investigables. Se añade a estas condiciones, el fomento a las investigaciones en temas de frontera, permitiendo que se desarrollen análisis comparativos sobre contenidos y métodos que, efectivamente, llevan al avance del conocimiento.

Cabe destacar también la importante condición de la democratización del conocimiento y su divulgación, mediante el intercambio de experiencias entre investigadores de países diversos. Así, aunque sea extremadamente importante considerar la relevancia de la producción científica proveniente de países desarrollados y tradicionales generadores de conocimiento, son cada vez más considerables las conveniencias de prestar atención y atender las emergentes contribuciones proporcionadas por las investigaciones desarrolladas en países científicamente emergentes.

Afortunadamente, el mundo es diverso, en todos los sentidos.

La ciencia, la tecnología y la innovación deben entender y atender todas las diversidades provenientes de todas las regiones del mundo. Al fin y al cabo, en todo el mundo hay organizaciones y personas con iniciativas en la producción de algo, cuyas experiencias pueden y deben ser mostradas en otras regiones.

En este contexto de mundo abierto a nuevas divulgaciones, las revistas científicas deben estar dispuestas y aptas para atender a las nuevas circunstancias de la vida, la gestión y las organizaciones, cada vez más dispersas y mutantes.

Es en este complejo, sofisticado e inteligente mundo de la divulgación científica y tecnológica, donde se sitúa y se posiciona la Revista Gestión & Tecnología. En esta Edición Especial, presentamos doce artículos invitados y preevaluados, procedentes de autores de cinco países, básicamente del mundo oriental. Para esta editoria, es un honor estar en la preferencia de autores extranjeros, para que muestren sus contribuciones a los avances del conocimiento.

Reafirmando sus propósitos, la Revista Gestión & Tecnología, por este Editorial, manifiesta su satisfacción y honor en presentar estas contribuciones a las comunidades científicas. Ella ofrece, en consonancia con el estado de las artes de este campo, contenidos sustanciales, robustos, consistentes, importantes y oportunos, proporcionados por investigadores, con el objetivo de contribuir a la evolución del conocimiento en fundamentos críticos de la ciencia de la gestión. Son artículos que, efectivamente, desafían el status quo de cada frontera abordada, en las dimensiones de las teorías y las metodologías. Agradecemos a los autores que creyeron en los propósitos de esta revista, sometiendo sus artículos, en conformidad con los criterios y procesos de publicación. Esperando contribuciones en forma de envíos de artículos, de evaluaciones serias y consistentes con los propósitos de esta revista, de recomendaciones de ella a sus alumnos y amigos, así como de críticas constructivas, renuevo los votos de buena lectura y de excelentes reflexiones.

Palabras-Clave: Producción científica. Internacionalización científica. Divulgación científica. Investigación internacional

Referências:

- Bueno, Laercio, S. & Souza, Rodrigo S. (2020). A internacionalização de periódicos científicos na percepção dos editores. Revista Interdisciplinar Encontro das Ciências, v.3, n.3. <file:///C:/Users/Cliente/Downloads/riec,+04+1481-1497.pdf>
- Costa, Joyce P.; Costa, Ana L. F. & Yamamoto, Oswaldo H. (2021). A internacionalização na política científica brasileira e seus impactos para os programas de pós-graduação. Avaliação (Campinas) 26 (03) • Sep-Dec 2021 <https://doi.org/10.1590/S1414-40772021000300013>

Rodrigues, Rosângela S.; Abadal, Ernest; Neubert, Patrícia S. & Navas-Fernandez, Miguel (2021). Internacionalização de artigos científicos: estudo dos autores de uma universidade brasileira. Em *Questão*, vol. 27, núm. 4, pp. 215-242, 2021. <https://www.redalyc.org/journal/4656/465668631009/html/#:~:text=A%20recomenda%C3%A7%C3%A3o%20pela%20internacionaliza%C3%A7%C3%A3o%20na,para%20os%20programas%20de%20p%C3%B3s%2D>